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西安瑞联新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关系活动

类别 

√特定对象调研 □业绩说明会 

□媒体采访 □分析师会议 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观 □其他 

参与单位名称及

人员姓名 

国盛证券 徐灿杰、尹乐川  华夏基金 张俊  泰康基金 张

泽伟 

时间 2023年 12月 20日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 
副总经理财务负责人兼董事会秘书 王银彬 

投资者关系活动

主要内容介绍 

问题 1：请简单介绍产品的发展沿革？ 

答：公司 2001 年由低端混晶改做高端单晶，同时开始涉及

OLED 研发，2008 年在日本客户引荐下开始涉及医药中间体

业务，2013 年医药中间体开始放量销售，2015 年开始涉及

电子材料。可以认为公司是以有机合成技术为核心的平台型

公司。 

问题 2：未来向下游方向有什么计划？ 

答：原料药公司已经在申请 GMP 资质，未来的战略规划是要

打通从中间体到原料药甚至到制剂的全产业链。随着面板国

产化的进程越来越高，OLED 材料国产化也会是必然的趋势，

公司也在提前部署，并加大对国内 OLED 材料领域的市场开

拓。同时不断加大研发投入，尽快满足面板厂对 OLED 材料

国产化的要求。PI 材料还是以单体为主，这类产品几乎全是

客户定制，往下游做会和客户形成竞争，目前我们并不考虑

向下游拓展。 

问题 3：叠层技术对公司 OLED 材料有什么影响？ 

答：叠层 OLED 是由多个发光单元通过内部连接层进行串联

而成的新型 OLED 器件。这种技术使用的 OLED 材料还是目前
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主流的材料，并不是材料的革新。目前，叠层 OLED 正在电

视、健康照明、汽车尾灯、微显示器等方面得到应用，可以

有效推动 OLED技术的应用，整体来说对公司是有好处的。 

问题 4：氘代材料的竞争情况如何？ 

答：公司是目前国内唯一能够规模化量产全系列氘代发光材

料（红绿蓝）的企业。 

问题 5：对未来液晶板块的业务有何预期？ 

答：目前终端电子产品的消费还是有些疲软，面板行业发展

处于底部行情，部分面板厂商通过降低稼动率调整出货数量

进而维持面板价格稳定性，预计明年液晶材料的行情有进一

步好转。长远来看，液晶材料未来仍会经历较长的稳定期，

一方面是因为新能源车的销量增加，车载屏幕的应用会带来

一部分增长，另一方面是液晶面板的平均尺寸逐年增加。但

是整体的增速会放缓。 

问题 6：液晶材料今年的毛利率如何？ 

答：受年初开工率的影响比去年略低一些。 

问题 7：医药业务明年的预期如何？？ 

答：明年医药的整体收入仍旧以中间体为主，原料药工厂正

式投产预计在明年的三季度末或者四季度初取得 GMP 资质

后，但收入贡献不会太多。最新的消息是主力产品 PA0045

对应的终端药艾乐替尼已经确认进入医保名录，预计这个产

品明年的销售会有一定的增长，与之配套在新剂型上使用的

另一个产品也会有一定的增长。 

问题 8：电子材料明年的放量情况如何？ 

答：预计明年会有一定增量。明年的重点是集中解决某些产

品的资质和产能问题。 

问题 9：可转债什么时候发行，新建项目的产能是否可以顺

利消化？ 

答：可转债的申请目前是暂缓审议，预计还要再次过会审
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议，所以发行时间还不能确定。募投项目的产能是可以顺利

消化的，一方面是公司坚定看好 OLED 显示技术的发展，

OLED 材料的需求会不断增加，公司扩充产线是必然的。另一

方面随着医药管线数量的增加以及未来原料药工厂的投产，

医药中间体产品的种类会持续增加，同样需要增加产能。还

有电子材料，公司目前在研的光刻胶单体产品有 20 多个，

计划建设新的专门生产电子材料的车间。 

关于本次活动是

否涉及应当披露

重大信息的说明 

本次活动不涉及应当披露重大信息的情形。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2023年 12月 22日 

 


